
第二十一屆全港中小學普通話演講比賽 2019 頒獎典禮 

二零一九年五月二十五日（星期六） 

語文教育及研究常務委員會委員袁振華博士致辭全文 

 

何文匯會長、黃嘉純主席、蕭莫靜璇會長、戴洪芳主席、盧恩成校長、黃君良博士、

各位嘉賓、評判、老師、家長和同學： 

 

 大家下午好！今天，我很高興和黃嘉純主席代表語文教育及研究常務委員

會，一同出席「第二十一屆全港中小學普通話演講比賽 2019」的頒獎典禮。時光飛

逝，這已經是我第四次出席這個口碑載道的大型活動。這些年來，我見證著同學們

的不斷努力和持續進步，心裏感到很欣慰，也為你們感到驕傲！  

 

2.  今年已經昂然踏入第二十一個年頭的「全港中小學普通話演講比賽」，主辦

單位──新市鎮文化教育協會在何會長的帶領下，秉承促進本地文化教育發展的宗旨，

為同學們提供了一個重要的交流平台，讓大家可以相互學習、取長補短，提升普通

話的表達能力和演講技巧。通過不同的演講題目，既能增進同學們對國際大事和社

會時事的認識，又能促進各位對社會的認同感和歸屬感。這一點非常重要，大家身

在香港不但要關注香港的發展，也要關注國家的發展，更要關注國際的發展。承接

過去二十年的輝煌成績，今年的比賽吸引了來自全港 300 多所學校、1 900 多位中、

小學生報名參加，這規模實在令人鼓舞！  

 

3.  今年的比賽，小學組繼續通過演繹小故事來點出大道理，培養同學們做人

處事的正面價值觀和良好的人生態度。而初中、高中兩組分別以「我認為在過去一

年最有意義的香港大事有……」和「港珠澳大橋面面觀」為題，考驗同學們的理性

思考和分析能力。我覺得今年的題目特別有意義，可以讓同學們回顧和重溫過去一



年香港發生的大事。過去一年大家最關心的，當然是香港的經濟發展。其中廣深港

高速鐵路香港段和港珠澳大橋兩大跨境基建的開通，對香港市民來說，都是具有獨

特意義的歷史大事。隨著國家全力推展「一帶一路」和粵港澳大灣區的發展策略，

高鐵香港段和港珠澳大橋的相繼落成和開通，為香港的未來發展帶來了重大的機遇。

為了能夠在瞬息萬變的國家與國際環境中繼續邁步前行，同學們應該不斷擴展視野，

並且致力提升兩文三語的能力，加強自身的競爭力。  

 

4.  我相信在座各位得獎的同學在獲取獎項的道路上都付出了很多努力。你們

勇於參與競爭和嚴謹求學的態度，都是值得表揚的。在這裡，我衷心祝賀你們，也

感謝你們稍後為我們帶來精彩的演講。我希望獎項不單是一個獎勵，也是一股動力

去推動你們繼續挑戰自己！ 

  

5.  最後，黃嘉純主席和我代表語常會，感謝主辦單位和協辦單位，還有支持

機構、專業評判和義工團隊，對推動香港的普通話學習風氣所作出的努力和貢獻。

也要感謝各位校長、老師和家長對同學們的指導和支持。祝願各位身體健康、普通

話水平更上一層樓。謝謝大家！ 

 


